



Rodez, le 24 juin 2025

Les établissements Sainte-Marie de Villefranche-de-Rouergue se sont refaits une beauté

Lundi 23 juin, une cérémonie d'inauguration était organisée sur le site de Villefranche-de-Rouergue. Après vingt-cinq années de fonctionnement, des travaux de rénovation mais aussi de réaménagement pour être plus adaptés aux prises en charge actuelles s'imposaient dans ces locaux qui abritent **une clinique** de 21 lits, **un centre médico-psychologique (CMP)**, **un hôpital de jour** et **un centre d'accueil thérapeutique à temps partiel (CATTP)**.

C'est chose faite avec un réaménagement architectural au niveau de l'accueil, l'agrandissement de la salle de soins, l'aménagement d'une salle de relaxation, l'aménagement de deux chambres individuelles dont une pour personne à mobilité réduite, la création de places de stationnement supplémentaires, la réfection des peintures et des revêtements de sols, le remplacement des équipements électriques et des appareils sanitaires, l'installation d'une climatisation réversible ou encore la mise en place d'une gestion technique centralisée pour optimiser les dépenses d'énergie.

Les travaux, qui ont duré 7 mois, représentent un investissement financier de plus de 800 000 euros.

En cette année 2025 où le gouvernement a choisi de faire de la santé mentale une grande cause nationale, ces travaux témoignent de notre engagement pour offrir le meilleur accompagnement possible aux personnes touchées par les troubles psychiques, sur l'ensemble du département de l'Aveyron.

La clinique de Villefranche-de-Rouergue, qui assure des hospitalisations complètes, les structures ambulatoires que sont l'hôpital de jour et le CATTP, et les lieux de consultation tel que le CMP sont autant de dispositifs qui maillent le territoire et incarnent une démarche d'aller vers les populations locales.



Rodez, le 24 juin 2025

PRÉSENTATION DES ÉTABLISSEMENTS SAINTE-MARIE AVEYRON

Les Établissements Sainte-Marie Aveyron œuvrent dans deux secteurs d'activités :

- **Le sanitaire** avec un centre hospitalier qui assure le service public de psychiatrie générale adulte pour quatre des cinq secteurs géographiques du département (Rodez, Espalion, Villefranche-de-Rouergue et Decazeville) ainsi que les soins psychiatriques sans consentement pour tout le département de l'Aveyron.

Le centre hospitalier Sainte-Marie compte **214 lits d'hospitalisation temps plein** répartis entre **1 hôpital et 2 cliniques** où les prises en charge s'organisent en filières de soins : courte durée, réhabilitation, géronto-psychiatrie et addictologie. Il propose également **45 places alternatives à l'hospitalisation** (Accueil familial thérapeutique et Appartements thérapeutiques).

Le centre hospitalier propose aussi des prises en charge ambulatoires qui représentent 85% de son activité avec : **8 centres médico-psychologiques (CMP)**, **7 hôpitaux de jour (HJ)**, **7 centres d'accueil thérapeutiques à temps partiel (CATTP)**, **1 centre de réhabilitation psycho-sociale (CRPS)**, **1 centre de consultation géronto-psychiatrie**, **39 appartements relais** répartis sur l'ensemble du département ainsi que **3 équipes mobiles** (psychiatrie précarité, réhabilitation et psychiatrie de la personne âgée).

⇒ **Plus d'infos sur www.chsmrodez.ahsm.fr**

- **Le médico-social et l'accompagnement** avec un Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (**EHPAD**), une Maison d'accueil spécialisée (**MAS**), un Établissement et service d'aide par le travail (**ESAT**), un Centre de soins, d'accompagnement et de prévention en addictologie (**CSAPA**), un Service d'accompagnement médico-social pour adultes handicapés (**SAMSAH**) Handicap psychique et un Groupe d'entraide mutuelle (**GEM**) trouble du spectre autistique (TSA) co-géré avec la Fondation Opteo dans le cadre du GCSMS « Soins et accompagnement médico-social en Aveyron », et la Maison des adolescents de l'Aveyron (**MDA12**) co-gérée avec les centres hospitaliers de Rodez et Millau, et les associations Addictions France et Village 12 qui possède deux antennes à Rodez et Millau.

Les Établissements Sainte-Marie Aveyron font partie de l'Association Hospitalière Sainte-Marie, association à but non lucratif créée en 1974 dont le siège social se trouve à Chamalières. Acteur de l'innovation sociale, le groupe réunit près de 50 établissements répartis sur six territoires : Alpes-Maritimes, Ardèche - Drôme, Aveyron, Haute-Loire, Puy-de-Dôme - Allier, Rhône. Il emploie quelque 5 600 professionnels dans le champ du sanitaire, du médico-social et du social, et soigne plus de 50 200 personnes malades, en situation de handicap ou dépendantes.

⇒ **Plus d'infos sur www.ahsm.fr**

CONTACTS PRESSE

Anaïs ARNAL

Responsable communication des Établissements Sainte-Marie Aveyron

Tél. : 05 65 67 54 09 – 06 75 29 90 76

Mail : anais.arnal@ahsm.fr